
  12月26日，日置市議会議場では「子ども議会」が開催されました。夏休みに開催される予定でしたが，台
風のために延期されていました。目的は「日置市の明日を担う子供たちに，日置市の一員としてより良い街
づくりへの参画を促す」というものです。テーマは「今を見つめ，未来を担う～日置市の明日をつくる私た
ちにできること～」で各小中学校代表の21名の子ども議員のうち８名が提案者として壇上に上がりました。
　初めて入る議場，正面には市長をはじめ日置市役所の部長や課長たち
が並び，２階の傍聴席はほぼ満席････張り詰めた空気の中緊張しないわ
けがありません。しかし，みな堂々とした立派な議員ぶりで，日置市の
未来への提言はどれも素晴らしいものでした。
　そんな中，５番目に登壇したのは本校３年生の重山結依さんでした。
「スポーツ合宿の誘致で日置市を盛り上げよう｣と提言しました。最後
に質問を３つ。年間の合宿の誘致数，老朽化した施設の補修，そして現
在の誘致活動についてでした。市当局もそれぞれの質問に丁寧に回答を
されていました。市長がその答弁の中で「大人の議会のように再質問を
受け付けますよ」と。すると重山さんがすかさず市の答弁に対して「議長」と手を上げ，再質問を２回行い
ました。このひらめきや行動力には会場全体が感心させられました。そして私は校長としてこの生徒が伊集
院中の生徒であることがとても誇らしかったです。伊集院中の生徒の素晴らしさをまた発見できました。
　今年で３回目の子ども議会，いい取組だと思います。ちなみに議長も子ども議員が務めます。

＜日本の年末年始について＞
  日本には長い歴史の中で生まれ受け継がれてきた様々な伝統行事があります。しかし最近では日本の生活
も洋風化が進み，またSNSの普及により，それらの伝統もいつの間にか薄れていくものも多い気がします。
その中において，年末年始は昔ながらの日本らしい過ごし方がしっかり受け継がれています。そこでそれぞ
れの意義について調べてみました。
１　そもそも「お正月」とは？
  　お正月という言葉は，新年の最初のひと月，つまり１月の別名です。「正」の字は「あらためる」とい
  う意味のある漢字です。１年の始まりである１月を「年をあらためる月」として正月と呼ぶようになった
  とされています。現在は１月３日までを「三が日」，１月７日までを「松の内」と呼び，１月１日から７
  日までを「お正月」と呼んでいます。
  　お正月は，年神様（元旦に各家庭を訪れ，五穀豊穣や幸福をもたらすとともに，その家を一年通して見
  守ってくれる神様）をお迎えして新しい年をお祝いする行事なのです。
２　年末に「大掃除」をするのはなぜ？
  　年末の大掃除は平安時代の宮中で12月に行われていた「すす払い」が起源だとされています。１年間に
  たまった汚れをとり，新年に年神様を気持ちよく迎えるための行事です。ただし，二重の苦を連想させる
  12月29日や一夜飾りとなる31日は縁起が悪いとされています。全国的にすす払いが行われる12月13日は
 「大掃除の日」と言われています。
３　「年越しそば」を食べるのはなぜ？
　  年越しそばとは12月31日に縁起を担いで食べるそばです。そばは細く長いことから「長寿」や「健康」
  「家運長命」などへの願いが込められています。さらにそばはうどんなどよりも切れやすい特徴があるの
  で「一年の不運や災いを断ち切る」という意味もあるようです。食べる時間に決まりはありませんが，年
  をまたいで食べるのはよくないとされているため，大晦日に食べ終えましょう。
４　「門松」を飾るのはなぜ？
  　門松とは長さの異なる竹を束ねたものです。一年中落葉しない松と生命力の強い竹，新春に開花する梅
  の３つの縁起物が用いられています。起源は平安時代の宮中儀礼「小松引き」だと考えられています。小
  松引きとは，長寿祈願のために正月初めの日に外出して小さな松の木を引き抜いてくる行事で，のちに変
  遷し生まれたものが門松だと言われています。年神様が迷うことなく各家を訪れられるよう，目印として

  玄関や門の前に飾ります。

　その他，しめ縄，鏡餅，おせち料理，お雑煮，鏡開き，鬼火焚き，七草がゆなど正月にまつわるものはた

くさんあります。この冬休みに調べてみて家族で話題にするのもいいですね。
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「子ども議会を傍聴して」



 

  今月は高齢者クラブ連合会伊集院支部の皆さ

んより優愛タオル，女性団体連合会様より図書

券，昭和53年本校卒業生の皆様より，ご寄付を

いただきました。ありがとうございました。大

切に使わせていただきます。

  15日(金)に３年に１回開催されるＰＴＡ教育講演

会を開催しました。講師に薩摩剣士隼人の生みの親

である外山雄大さんをお招きしました。自分の好き

なことを突き詰めていき，いろんなことにチャレン

ジしてきた外山さんの生き方に

生徒たちは大きな刺激を受けて

いました。貴重な機会を設定し

ていただき，ありがとうござい

ました。

【剣道部】県中学校新人剣道大会  男子団体  優勝  女子団体  ３位

          ※白龍旗九州選抜大会，神崎旗全国選抜大会出場権獲得

【女子ソフトテニス】第18回スポーツタニヤマ中学ソフトテニス大会

                          Ａクラス第3位  チャレンジクラス第３位

                   第８回スポーツタニヤマチャレンジカップチャレンジクラス 優勝 第３位

【男子バレーボール】日置旗中学校バレーボール大会  第２位

【吹奏楽部】県吹奏楽アンサンブルコンテスト  銀賞    県吹奏楽ソロコンテスト  金賞  銀賞

【国語科】漢字検定合格  ２級１名，準２級３名，３級２名，４級１名，５級１名

【数学科】数学検定合格  準２級１名，３級１名，４級１名

【美術科】県図画作品展県審査  市長会会長賞１名，入選２名

                       〃     市審査  特選5名，入選8名

  16日（土），生徒会執行部・有志の生徒が，
ＰＴＡ執行部の皆さんの御支援をいただきなが
ら，正門に門松を作ることができました。非常
に立派なものが完成しました。生徒にとっては
初めての経験でしたが，みんなで協力して創り
上げることができました。執行部の皆様，あり
がとうございました。

  12月６日（水）１年生を

対象に，日置市健康保険課

の皆さんをお招きし，「つ

らい」と感じた時に，自分

から信頼できる大人にＳＯ

Ｓを出すことができるよう

に「ＳＯＳの出し方教室」が行われました。この中

で，つらいときは信頼できる大人に相談すること，

自分の強みや好きなことを活かしてストレスに対処

すること，お互いを傷つけ合わないこと，自分を大

切にすること等について学ぶことができました。

　現在冬休みです。子ども達にとって一番身近で信

頼できる大人は，保護者の皆さんかもしれません。

子ども達から相談された際のポイントを示しますの

で，ぜひ参考にされてみてください。

≪大人の対応ポイント≫

①　まずは傾聴し，ありのままを受け止める。

②　子供の気持ちに寄り添う。

③　アドバイスするよりも解決方法を共に考える。

④　大人自身も，問題を抱え込まず，学校や専門家

  等へ相談する。
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SOS出し方教室を開催～1年生～

1月の主な行事
1 (月) 元旦

4 (木) 御用始め

9 (火) 始業式 大掃除

10 (水) 3年実力テスト（～11日）

13 (土) 土曜授業

15 (月) スクールカウンセラー来校

16 (火) 鹿児島学習定着度調査（１・２年 ～17日）

22 (月) 私立一般入試（～27日）

31 (水) 伊集院中学校入学者説明会

ＰＴＡ教育講演会を開催しました

門松を飾りました

御支援に感謝申し上げます！


